

Plus pa...  
Nº 1455

# EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Redacción, Administración e Imprenta  
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comence la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, le recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En toda España... 1 peseta al mes

ANUNCIOS

En 2.ª y 3.ª plana... 0,50 cts. línea

ESQUEMAS SEGUN TARIFA

No se devuelven los originales

Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

Franqueo concertado

## EL PELIGRO

Quando se llevó a cabo la unión ferroviaria dijimos, y con nosotros la mayor parte de la prensa, que los efectos de aquel hecho se tocarían a no larga fecha en la práctica.

No es que fuésemos, como no lo somos, enemigos de esas asociaciones, que aconseja el interés de clase y cuya robusta organización es siempre precursora del triunfo. Nuestros temores nacían, y muy fundadamente, de la idoneidad de aquellos que han tenido la habilidad de mezclarse con los obreros primero y de dirigirlos después.

Y si en esa dirección que se han arrogado les inspirase el bien colectivo de esa clase, que ha caído en el lazo de la tentación, acaso hubiese esperanzas de mútuo acuerdo en los intereses que se controversian.

Pero los lobos, que se disfrazan con las pieles de cordero, viven para sus fines políticos; ese interés que, en la apariencia se demuestra, es el ropaje con que se visten las intenciones y con el que se impulsan a los incautos a que se desvíen de la legalidad y del interés común.

Por eso esperábamos que no se tardaría en tocar las consecuencias de la unión ferroviaria y los hechos se han encargado de confirmar muy pronto nuestro juicio.

El telegrama circular del ministro de Fomento ha dicho bien claramente que los ferroviarios catalanes amenazan ahora con la huelga no es porque las compañías pretendan explotarlos.

Todas las demandas, ó por lo menos la mayor parte de las que los obreros han hecho á la compañía, se han atendidas, y sin embargo los ferroviarios insisten en su propósito de la huelga; ¿por qué?

El mismo ministro de Fomento lo dice en su telegrama, porque «se obedeció á otros fines muy distintos de los de mejorar la condición de los ferroviarios.»

Pues, estos no son más que los preliminares de la batalla, la toma de posiciones, que pudieramos llamar; si ahora se tiene la habilidad de dar á los obreros lo que es suyo, pero desalojar á los que los utilizan para sus planes políticos, se llegará á un feliz acuerdo, que será duradero, porque nuestros obreros son prudentes y razonables; pero si esos investigadores continúan campando por sus respetos, y teniendo en sus manos la válvula de los obreros, cuando les plazca por convenir á sus fines políticos, promoverán un verdadero conflicto.

Por eso, aparte de que es muy conveniente, como dice el ministro que la opinión sepa lo que hay en el fondo del conflicto, sería también acertado que el Gobierno aborreciese de una vez el asunto y separase á los obreros de los aprovechados.

Mientras esto no ocurra amenaza incesantemente el peligro.

## SOBRE UN LIBRO

Se. D. ENRIQUE SORIANO.

Estimado poeta: sorprendido altamente con el envío de vuestro libro, de vuestro primer libro coquetón, lleno de malicia, os escribo esta carta para daros las gracias y para explicaros por qué os escribo y por qué no lo hago en público dando á las cajas un artículo que hablara de vuestro libro. Me habeis inutilizado, querido

poeta: me habeis inutilizado con publicar, hace muy poco, un bello artículo hablando de mi última producción «Torre de rimas».

Yo os agradezco infinitamente vuestras frases, hijas de vuestro afecto más bien que de vuestro análisis. No soy yo tanto como decís que soy. Si Vd. sabe de amores ahogados, si conoce lo que es tener una musa de carne y hueso y á la vez intangible y vaporosa, sabrá que todo es de Ella. Ella y no yo es la autora de mis versos.

Mis versos van á tí, pues son mis versos a go muy tuyo que robé á tu alma.

Así es como empieza una composición que tengo inédita en donde pongo de manifiesto la parte que tengo yo en mis versos.

Pues bien, amigo; hablasteis tan bien de mi y de mi obra: tales elogios me prodigásteis en vuestro artículo; y es de tal bondad vuestra «Breviario de Amor» que, si hoy saliera en un periódico un artículo firmado por este su amigo y admirador, hablando (claro que bien, que es como se merece vuestra obra) del libro de Enrique Soriano, pasaríamos ante el público por unos habilísimos comerciantes de la literatura que andábamos tirándonos la pelota para hacer nuestro agosto.

No os parece, querido amigo y poeta que estoy inutilizado para hablar de vuestra obra, so pena de caer en el más deplorable de los descréditos? Sobre que mi opinión es harto humilde, está mi alejamiento de la prensa.

Yo tuve antes gran afición á eso de escribir artículos, pero cambié la casaca; me hice industrial de verdad, y como poetetas y literatos riman muy mal; y como en esta Murcia no hay ambiente, me retiré á mi rincón y allí emborraba cuartillas cantándole á un hogar que imaginé para solaz de mi espíritu: cuartillas que hoy me han servido para hacer una obra de caridad, por la cual, cada día, recibe nuevas bendiciones de mi alma.

Y basta de preámbulo y paso á daros mi opinión clara y sencilla de vuestra obra, apuntando antes mi gran sorpresa. Yo esperaba que vuestro libro, fuera el compendio de su labor de poeta; sus flores naturales, sus premios en Eureka... pero no esa serie de pequeños poemas, de poemas condensados que tienen el capitalísimo defecto de saber á poco.

Perdonad si estas opiniones van sin forma literaria. Mis artículos no se parecen en nada á mis cartas particulares, íntimas. Aquellos llevan la preocupación por el público, la índole del periódico; la extensión, etc.; estas nacen al correr de la pluma y son hijas del corazón; es así que van espontáneas, fáciles.

Con que, oído á la caja.

«Breviario de amor» es un librito coquetón, íntimo, muy bien editado, y hay en él cosas lindísimas y de una perversidad femenina que encanta y deleita: las hay de tres tonos de color. (Como las tintas empleadas en la impresión de la cubierta del libro) Blancas, con un suave perfume de inocencia. Azules, con cruelsos chispazos de celos. — ¡Oh los celos, amigo Soriano! Celos de poeta son celos que matan. Si el poeta pone celos donde antes puso amor, desdichado él y desdichado su arte; es pues, necesario, amigo — y permítenme el consejo — es pues necesario curarse en salud y buscar una fuente de pureza, de virtud y de castidad para salvar el alma... —

Y las hay también rojas, rojas de sangre, de pasión y de dolor infinito. El libro es una vida de amor, dolor y celos; esto es: una vida. Y las hay analíticas en su grado máximo, de una verdadera y justa observación.

«Beatriz muere de amor, y en ese amor, cruel y agotador se recrea su espíritu y se abisma... Beatriz está prendada de sí misma.»

Si, querido poeta: esa mujer perversa que campea briosa por las páginas de nuestro libro, es la mejor prendada de sí misma que tiene por amante confidencial al espejo de su tocador. Ante él, huelga todo: caprichos y recreos. Ese es su mayor, su único ídolo. Y de esa misma mujer es el retrato que haceis en la XXIV.

«Es mil veces más falsa que tu llanto, tu risa; lloras para engañarme: cuando ries te engañas á ti misma.»

Es el alma que mejor habeis estudiado. Para dar digno remate á su alma cruel, basta solo con la número XXXVII.

«Julia no quiere ser madre y tiene mucha razón. Todos tenemos derecho á renunciar un honor y á confesar, sí, en conciencia, lo merecemos ó nó.»

Aun hay otros peores; peores en perversidad y en malicia, pero que no copio por no comentarlos. Todo cementario que de ellas se pudiera hacer, resultaría ó frío ó demasiado significativo y no es caso — aunque sea en carta privada — consignar ciertos atrevimientos de su musa frívola.

Yo os felicito, sutil poeta, y os deseo todo género de dichas por vuestra primera obra, que no dude aceptará el público con agrado, dadas las muchas simpatías de que goza en Murcia.

Gracias mil por su amable dedicación y ya sabe puede mandar como guste á su afíne. s. s. y. a.

DIONISIO SORIANO

## Fuente-Alamo

Boda

Esta mañana han contraído en nuestro templo parroquial los insolubles lazos del matrimonio, nuestro querido amigo el joven administrador de Loterías don José R. Sevilla y la elegante y distinguida señorita Lola Albacete García.

Han recibido el Santo Sacramento, de manos del virtuoso Coadjutor de la parroquia don José María de Lara, siendo padrinos el notario de esta don Napoleón Terrer y su distinguida esposa doña Josefina Fernandez.

Terminado el acto, los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en casa de la novia.

Los nuevos esposos han salido para Cartagena y Murcia en cuyas capitales pasarán unos días.

A las muchas felicitaciones que han recibido uno la mía más sincera, deseándoles una eterna luna de miel.

R. O.

16-IX-912.

## LOS TOROS

### EN ESPAÑA

Una estadística

— edificante —

Por las columnas de los periódicos viene circulando estos días una estadística curiosa, cuya exactitud no nos es posible comprobar.

No obstante, merece ser dada á conocer; pues viene á comprobar el entusiasmo siempre creciente de nuestros paisanos por las corridas de toros, y que este año han elevado al paroxismo los «Gallos», «Limeño», Posadas, Belmonte y algún otro juvenil astro coletudo.

Según la estadística, existen en España 393 plazas de toros, y dos en construcción.

A ellas asistieron en 1911 unos siete millones de espectadores, que se gastaron en la fiesta nacional al pie de 200 millones de pesetas.

En ese periodo de tiempo murieron 6.808 toreros y 6.361 caballos, y resultaron 166 toreros heridos y 10 muertos.

El censo tauromáquico consta de 95 matadores, 384 novilleros y 1.800 toreros de las demás categorías.

Para buscar un contraste de efecto, la estadística agrega las siguientes amargas cifras:

Hay en España 12.065.000 analfabetos, entre niños y adultos.

De los 45.000 pueblos que hay en nuestro país, 36.000 carecen de Escuela.

En Madrid, en la propia capital de la Nación, existen 22.246 niños de uno y otro sexo que no pueden ir á la Escuela porque no las hay.

Realmente, las cifras anotadas no necesitan comentarios. Ellas constituyen elementos dolorosos de un cuadro sombrío de incultura y abandono, aunque es claro que nada tienen que ver las Escuelas con los cuernos.

Por grande que sea nuestro atraso, es indudable que el país ha progresado extraordinariamente, así en el orden moral como en el material. Y sin embargo, la afición taurina se mantiene en auge con tendencia á seguir en aumento, mientras haya «Gallos» y Belmontes que hagan enloquecer á los públicos con sus hazñas.

## Boletín Oficial

El del día 18 contiene:  
Parte oficial.  
Relación de súbditos españoles fallecidos en el extranjero.  
Circular del Instituto Geográfico y Estadístico sobre formación del mapa internacional.  
Id. de la inspección de Higiene

pecuaria sobre relación de veterinarios.

Anuncio de la División Hidráulica del Segura sobre autorización para alumbramiento de aguas.

Estado demostrativo de las enfermedades infecto-contagiosas que han atacado á los animales domésticos de esta provincia durante el mes de Agosto.

Providencia de la Tesorería de Hacienda.

Edictos de las zonas nevada y décima de contribuciones.

Extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Abanilla en el mes de Junio.

Id. de id. del ayuntamiento de Cartagena en el mes de Agosto.

Edicto del juzgado de Cartagena sobre subasta de fincas.

Cédula de citación del juzgado municipal de Paeños llamando á José Sarda Alegría.

## Carpeta-Registros

La Dirección general de Correos y Telégrafos va á establecer las carpeta-registros, merced á las cuales los particulares, previa solicitud, extendida en papel de una peseta, podrán expedir despachos sin abonar en el acto su importe.

Para expedir despachos del régimen interior, europeo y extranjero, se abonarán en metálico, anualmente, 30 pesetas.

Utilizando dos registros, 20 pesetas, y 15, si se desea un solo registro.

De estas cantidades se devolverá á los interesados la mitad del canon anual correspondiente á cada carpeta, si se solicita la anulación antes de transcurrir seis meses de la fecha de su concesión.

Se depositará en el Centro de Madrid, y en metálico, una cantidad superior al importe medio mensual de los telegramas que se hayan de anotar en cada carpeta-registro.

Esta fianza se puede sustituir por otra garantía, y se repondrá cuando se nivele, con el importe de los telegramas expedidos; al cesar un abonado recibirá la cantidad que resulte á su favor.

## LOS CINES

Terminada la temporada de feria busca la gente distracciones nocturnas y por ahora no hay más recurso que los cines.

Varios están funcionando y apesar de ello hay público para todos. No ha decaído aún la afición á esta clase de espectáculos.

El del café Universal sigue viéndose favorecido por el público, porque á más de la novedad de las películas que se varían todas las noches, el precio ataca hasta á los más racionales á gastar dinero.

Este cine público seguirá funcionando hasta último de mes. Al «Salón de Actualidades» de los hermanos García acude también mucho público.

Dedican especial atención sus dueños á la elección de películas y así presentan algunas como «La gruta de los suplicios» de extraordinaria atracción y gran gusto artístico.

Los números de variedades que se presentan son excelentes y el público aplaude sin regateos su trabajo.

El bonito salón instalado en el Palacio Hotel se está viendo también favorecido por un público distinguidísimo.

El espectáculo es culto y entretenido.

- 172 -

Apenas hubo entrado Silvio en el pórtico de la casa lo cogió el conde por el brazo y se lo llevó aparte, haciendo señas á los demás de que se marcharan.

— ¿Qué hay de nuevo? preguntó el profesor.

— Ha venido un hombre... y ha preguntado por tí, diciendo que tiene que hablarte á solas.

— ¿Dónde está?

— Ha querido permanecer oculto hasta tu llegada y me ha dicho que su vida está en mis manos. Lo he encerrado en tu cuarto y aquí tienes la llave: así lo ha pedido.

— ¿Jorge?... murmuró Silvio palideciendo.

— No; es pequeño y viejo.

— Es «El Zorro».

### CAPITULO III

El «Zorro» esperaba hacía una hora; debía estar inquieto y de seguro tenía algún aviso de Jorge: todo esto aconsejaba personarse en seguida junto á él; pero la prudencia exigía lo contrario. Beatriz y Angela habían visto llegar á Silvio, y los arietes ignoraban la presencia del bandido: precisaba, pues, saludar primero á las señoras y no despertar sospechas.

Todo ello fué un asunto que el profesor des-

- 169 -

día sólo con movimientos afirmativos de cabeza.

— Pero qué silencio! preguntó Juan, ¿no hay aquí nadie? ¿está este abandonado?

Toda la campaña es así, respondió Silvio; aun no he hecho comenzar los trabajos necesarios: la cosecha de aceituna no dará que hacer, porque las olivas están empobrecidas y este año apenas han dado fruto.

— ¿Pero los campesinos dónde están?

— Los campesinos están en la ciudad, contestó el profesor con amargura; se hacen pagar bien por trabajar poco: cuando comprenderán que hacen mal?

— ¡Pues está bonito! exclamó Juan; ¡los campesinos están en la ciudad y los cocineros en el campo! este es el mundo al revés, pero si no hay otros, esos ruiseñores no cantarán sin que nadie los oiga... Escucha, Pantaleón, que bien canta eso.

Hubiera sido bueno estimular al cocinero Juan hasta convertirlo en alcalde, pero Silvio tenía otras cosas en la cabeza, y en cuanto á Pantaleón era incapaz de dejarse coger por tales tentaciones.

Una hora antes de oscurecer hizo Silvio cerrar la puerta y las ventanas de la casa y todos tres se marcharon de mala voluntad. Cuando la can-

A más de las preciosas películas están consiguiendo grandes triunfos en él la cupletista Amatista, la notable triple señorita Lleó y el dueto los Marañón.

Ahora debuta la excelente bailarina Eloisa Carbonell, reina del garrotín, que tantas simpatías tiene entre nuestro público.

Y como si esto fuera poco nos dicen que de un momento a otro reanudará sus tareas el otro cine gratuito del café del Sol.

Nada; que lo que es por las noches no hay tiempo de aburrirse.

CENSO PECUARIO

La Dirección de Agricultura, Minas y Montes acaba de publicar el censo de 1911 de la riqueza pecuaria, formado con arreglo á los datos remitidos por los ingenieros jefes de las secciones agrónomicas, y de él se deduce que tenemos en España la siguiente riqueza pecuaria:

516.035 caballos, 904.725 mulares, 830.741 asnales, 2.541.112 vacunos, 15.725.382 lanares, 3.369.624 cabrios, 2.470.416 de cerda, 3.898 camellos, con un total de 26.399.922 cabezas de ganado.

Figuran las regiones de Asturias y Galicia en el primer lugar de la riqueza caballar, con 56.820 cabezas; en mular, Castilla la Nueva, con 120.841; en asnal, la Mancha y Extremadura, con 119.618; en vacuno, Galicia y Asturias, con 999.626; en lanar la Mancha y Extremadura, con 112.618; en lanar, con 2.650.708, la Mancha y Extremadura; cabrio, también esta región, con 610.532; en ganado de cerda, Galicia y Asturias, con 665.492; y Canarias con 3.898 camellos.

Lo provincia de Valencia figura en primer lugar del censo caballar, con 62.000 cabezas; Sevilla, en el primero mular, con 48.708; Badajoz, en el asnal con 42.506; en el vacuno, Oviedo, con 175.347; Badajoz, con 1.812.000 en el lanar; Logroño, en el cabrio, con 248.280; Lugo, en el de cerda, 242.100.

La provincia con menos riqueza caballar es Tarragona con 2.054 cabezas en mular la menos importante es Guipúzcoa, con 132; en asnal, Pontevedra, con 1.055, en vacuno, Tarragona, con 994; en lanar, Canarias, no más que con 86.000; en cabrio, Guipúzcoa, con 1.612 y en cerda, Palencia, que no cuenta más que con 6.424.

Miss Mercy presentóse ante el Tribunal vestida elegantísimamente y cubriendo su cabeza con el sombrero objeto de las iras del Claustro universitario femenino.

El Jurado obligó á la Universidad el pago á miss Mercy de 2.500 dólares en conceptos de indemnización.

able», fundándose en razones verdaderamente peregrinas.

Según parece, miss Mercy escandalizaba á sus compañeros y á sus profesores ostentando en las clases unos trajes muy vistosos y, sobre todo, un sombrero monumental, última palabra de la extravagancia femenina.

El Claustro de profesores de la Universidad amonestóla varias veces; pero como ella continuara luciendo «toilettes» deslumbrantes y, sobre todo, su formidable sombrero decidió expulsarla.

Sin embargo, había que fundamentar la expulsión, y para ello el Claustro de profesores hizo comparecer á miss Mercy.

La directora de la Universidad, miss Talbot, preguntó gravemente á la alumna:

—¿Cuánto vale eso? —Doscientos cincuenta dólares. —¿Lo ha comprado usted? —No. Me lo ha regalado mi tío el día de mi cumpleaños. —Está bien. Puede usted retirarse.

Salió miss Mercy un poco asombrada de aquel interrogatorio y el Claustro acordó averiguar si era cierto que el sombrero de aquella había sido regalo de un tío suyo.

En breve supo que miss Mercy había mentido. El sombrero se lo había regalado un ciudadano chicaguense que había entablado demanda de divorcio contra su legítima esposa.

En vista de ello, el Claustro declaró á miss Mercy «indeseable» y prohibió la asistencia á las clases de la Universidad femenina.

Pero miss Mercy buscó á un abogado y llevó á los Tribunales al Claustro de la Universidad. Pedía una indemnización de 100.000 dólares por daños y perjuicios.

Afirmaba que la expulsión de que fué víctima era injustificada y que le había causado gran perturbación en su vida, siendo, además un gran agravio para su honra.

Miss Mercy presentóse ante el Tribunal vestida elegantísimamente y cubriendo su cabeza con el sombrero objeto de las iras del Claustro universitario femenino.

El Jurado obligó á la Universidad el pago á miss Mercy de 2.500 dólares en conceptos de indemnización.

Para la Mendicidad

Suscripción mensual

- Don Enrique Villar, 250 pts. Don José María García Serrano, 250. Don Antonio Clemares Martínez, 5. Don Antonio Clemares Valero, 5. Don Eduardo Martínez Balsalobre, 2. Don Eladio Nolla, 2. Don Francisco Hurtado, 1.

Don José de la Plaza, 050.

Donativos

Don Isidoro de la Cierva, 100 pesetas.

HOSPITAL

A las tres de ayer tarde fué curado en este Hospital Diego Martínez Pérez, de 40 años, natural de Algezares.

Presenta fractura de la clavícula derecha y contusiones en el cuerpo y brazo derecho de pronóstico menos grave producidas por un carro que le atropelló en el día de ayer en el camino de Santo Angel.

Ha sido curado por el médico de guardia don Francisco Giner.

Anoche á las once ingresó el guardia municipal, Luis Madrid por padecer un ataque agudísimo de nefritis.

Guillermo Cases

CONCIERTO

En el Palacio Hotel, dará esta noche á las diez un concierto el precoz concertista Guillermo Cases.

Dada la fama de que viene precedido este simpático y genial artista de doce años, cuya educación musical ha sido costeada por la Familia Real, es seguro que el público acudirá esta noche al Palacio Hotel.

Programa

Las piezas más escogidas de su clásico repertorio.

Mujer herida

Esta madrugada á la una, ha ingresado en el Hospital María Prier Melgar, de 20 años, vecina del Esparragal.

Sufre una herida, causada por disparo de arma de fuego, en la región nasal izquierda.

Según el médico Sr. Giner Hernández que la curó, es de pronóstico reservado.

La herida manifestó que la lesión se la produjo un vecino suyo al que se le disparó una pistola al ir á saearla de la faja.

LA BOLSA

MADRID

Telegrama del Banco de Cartagena

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Sucursal de Murcia, Interior, Exterior, Amortizable, Banco de España, Compañía Arrendataria de Tabacos, Explosivos, Banco de Cartagena, Francos, Libras esterlinas.

La cuestión de los ferroviarios

(Por telégrafo)

El gobierno

18.—A las 2'15 t.

En el Consejo de ministro que se celebre mañana tarde en Gobernación, dedicará el gobierno especial estudio á este asunto de los ferroviarios.

Habla Barroso

El ministro de la Gobernación estuvo hablando con los periodistas de esta cuestión.

Quitó importancia á la entrevista celebrada ayer por Canalejas con los ferroviarios.

Dijo que el gobernador de Barcelona había indicado á la comisión que se entrevistara con Canalejas. Así lo hicieron los comisionados por si podía iniciarse una fórmula pero no pudo concretarse nada.

La nota oficiosa publicada después por Fomento, dejaba perfectamente deslindada la situación de los obreros y de la Compañía.

Todo está igual

Añadió Barroso que la situación no ha variado en Barcelona donde siguen dominando temperamentos extraños.

Sospecha el ministro que en la asamblea celebrada anoche en Barcelona se adoptaron acuerdos reservados.

Trabajos

18.—A las 11'15 n.

Las últimas impresiones de esta tarde respecto al asunto de los ferroviarios aun cuando optimistas, son de que tendrá la huelga más alcance de lo que habiase supuesto.

Hay elementos contrarios que trabajan para evitar la huelga, pero hay otros que procuran por todos los medios extenderla á otras líneas.

Habla la compañía

La compañía de M. Z. y A. ha enviado á la prensa una larga nota tratando de la cuestión de los ferroviarios.

Hace historia imparcial del asunto, desde la presentación de las primeras bases, acordadas en el Congreso ferroviario de Madrid.

En ella expone las buenas intenciones que animan tanto al Consejo de Administración como al Director, en favor de los obreros.

La Compañía ante la declaración inopinada é injustificada de la huelga declara esta desautorizada por el Congreso de Madrid.

Hace constar su preocupación por mejorar en lo posible el estado económico del personal, habiendo legalizado algunas y ofreciendo continuar con actividad estas mejoras.

Dice que las peticiones de carácter local apresurose á tramitarlas acogiendo con benevolencia las reclamaciones formuladas últimamente.

Elaboración y exportación DE VINOS DE ALCOHOLHS Y AGUARDIENTES. Fabricación y rectificación. Pascual Garcia é Hijos-YECLA. Representante en Murcia: Ruiperez, 2.

Los únicos MOTORES de gas "OTTO", legítimos. Gasmotoren-Fabrik Deutz, Colonia-Deutz (Alemania). Representantes para España y Portugal: BARCELONA Langen y C. S. en C. MADRID Pasa de Gracia, 30 Calle Victoria, 2.

Expone que la Compañía procurará por todos los medios mantener una ordenada disciplina para mejor realización del servicio.

El Gobierno

Barroso nos ha manifestado que Canalejas había conferenciado con el ministro de Fomento, conándose de la solución del pleito de los ferroviarios.

El ministro ha preguntado á los gobernadores respecto á la actitud de los ferroviarios en sus respectivas provincias recomendándoles indaguen si en alguna, los ferroviarios secundan la huelga catalana.

El gobernador de Córdoba ha contestado ya, diciendo que en aquella provincia son contrarios á la actitud de los catalanes.

España en Africa

(Por telégrafo)

Una carta

18.—A las 11'15 n.

«La Correspondencia de España publica una carta de Larache afirmando que el coronel Fernández Silvestre desea acabar con el Raisuli por encargo de España, lamentando que no llegue la orden para atacarle.

Dice que las tribus enemigas del Raisuli extrañanse de la pasividad de España.

Silvestre aunque molestado, sin recibir las órdenes necesarias, no dispone disparar ni un tiro.

El pundonoroso jefe dice que se marchará á España.

Alfau Ha marchado á Cónsta el general Alfau.

CEUTA

Coronel herido

Al coronel del regimiento Serrallo lo despidió el caballo, saltando herido en la cabeza y pierna.

Artículo

El periódico «El Eco de Tenerife» publica un artículo en el que analiza las derivaciones del tratado franco-español.

Deduce que no debemos dar preferencia á la acción militar, sino que resulte más práctica y benéfica la penetración de España en Africa.

La Política

(Por telégrafo)

Canalejas

18.—A las 3'15 t.

A las diez y media de la mañana llegó Canalejas de Otero en un móvil.

Estuvo primeramente en Gobernación y despues en Fomento donde recibió numerosas visitas.

Almorzó con varios amigos en Alicante.

Hoy se quedará en Madrid regresando á Otero por estar muy mejorada.

Mañana la traerá á Madrid estará mejor asistida.

Dijo Canalejas que libre ya de la preocupación del viaje diario á Otero podrá dedicarse con mayor atención á los asuntos del Gobierno.

Consejo

Mañana tarde á las cinco y media se celebrará Consejo de ministros en Gobernación.

Entre otros asuntos se tratarán las diferencias entre España y Francia a propósito de la gestión de nuestros cónsules en Marruecos.

Reverter

18.—A las 11'15 n.

Navarro Reverter ha manifestado que una vez terminada la liquidación de los presupuestos de 1913, se discutirá el proyecto de liquidación, la firma del tratado franco-español y la creación de nuevos recursos.

Estos se obtendrán apelando al cumplimiento de créditos.

Por ahora no se harán empréstitos nacionales ni extranjeros.

También dice que no se harán nuevos impuestos.

Solo se modificará alguna para tener la emigración á las posesiones de Africa.

Dice que presentará un proyecto de ley de Tesorería estableciendo el régimen definitivo entre el

CIRCULO CATOLICO DE OBREROS

MATRICULA

Terminadas las fiestas y próxima la inauguración del nuevo curso queda desde hoy abierta la matrícula para las clases de adultos de las escuelas nocturnas gratuitas que tiene establecidas dicha Sociedad; pudiendo verificarse las inscripciones en la Secretaría de la misma en todos los días laborables, de seis á ocho de la noche.

Los alumnos procedentes de cursos anteriores solo necesitan exhibir la tarjeta del último, pero los que se inscriban por primera vez, deberán ser presentados por sus padres ó maestros, ó por un socio de número ó matriculado que identifique su personalidad.

La matrícula para las clases de aprendices (alumnos menores de 15 años), se abrirá según costumbre el 1.º de Octubre, á las mismas horas y con idénticas condiciones que para los de las clases de adultos.

Murcia 19 de Septiembre de 1913. —El Secretario de Estadística y Estudios, Joaquín Fabregat.

Un proceso por un sombrero

Una alumna de la Universidad femenina de Chicago llevó á los Tribunales á la dirección de la misma, que la había expulsado por «indese-

cela de madera del muro de cerca se hubo cerrado, volvióse Silvio á mirar una vez más las hileras melancólicas que formaban los viejos olivos.

Durante un cierto trayecto, el auguste camino, desigual y pedregoso, iba encajonado entre dos cercas que no dejaban ver más que las copas de los olivos, cuyo verde pálido tomaba tintas suavisimas con la puesta del sol. Cuando éste lanza sus últimas rayos de oro á través de las ramas, desciende entre los olivos una paz melancólica y dulce que habla al alma mejor que las praderas del Norte, mejor que el más espléndido paisaje de los trópicos.

Al salir del sendero se encontraron en el camino mayor. El espectáculo era mas ameno: los campesinos, sus mujeres y sus hijos se dirigian en pelotones á Sassari, caminando de prisa para hallarse á la mesa antes de la oración. Todos iban contentos; los hombres, con la azadilla al hombro y la pipa en la boca, pasaban mirando descaradamente al señor Silvio, sin mostrar ni siquiera la intención de llevarse la mano al gorro. Llevaban escrito en el rostro un solo sentimiento, el de la independencia que les hacía simpáticos hasta en su misero estado; no conservaban del pintoresco traje sardo más que el

largo gorro negro; en vez de polainas, de calzados de campana y de mangas cortas de paño vestían pantalones y chaquetas á estilo de la ciudad pero aquellas vestiduras remendadas ó descoloridas, eran para ellos un simbolo de igualdad y las llevaban con decoro.

Las mujeres, con el pañuelo anudado bajo la barba, no ostentaban tampoco cosa alguna que recordase su antiguo traje sardo. Todas pasaban, como los hombres, sin saludar á los que no conocían, y algunas llevaban sobre la cabeza una cesta que parecía iba á caer á cada momento, pero andaban con paso tan seguro que no se caía nunca; bellas y feas, pasaban con la misma indiferencia soberbia, sin mirar al resto á nadie.

Aquella procesión de cavadores y recogedores de aceituna acompañó hasta su casa al profesor, el cual hacía un poco que no reparaba en ella, pues tenía fijos los ojos en una ventana en la que se destacaban los rostros de Beatriz y Angela.

—¡Salud, profesor!

—¡Salud, doña Beatriz! ¡Salud, «Señorica»!

Angela se había reído tanto la primera vez que oyó á los campesinos sardos llamarla «Señorica», que también aquella vez dejó escapar una risotada.

**CHOCOLATE AGUSTINOS**  
 RECONOCIDO COMO EL MEJOR  
 Y PREFERIDO POR LAS FAMILIAS DE BUEN GUSTO  
 BASTA PROBARLO PARA CONVENCERSE  
 TREINTA AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE  
 SIEMPRE IGUAL EN CALIDAD Y PUREZA  
 Es la marca que más imitaciones ha tenido  
 lo que prueba su bondad.  
 PRECIO: 1,25, 1,50, 1,75 y 2 pesetas pequeñas.  
 Peso antiguo.

**DE VENTA**  
 EN  
**TODOS LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE COMESTIBLES: :: :: ::**  
**Y ULTRAMARINOS**  
 DETONITO  
**EN CASA FORA PLATERIA 21 y 23 MURCIA**

**ACADEMIA**  
 DIRIGIDA POR  
**DON SALVADOR GALLEGO, ABOGADO**  
 Santa Quiteria, 11.—Murcia  
 Preparación completa para la Facultad de Derecho con arreglo á los programas oficiales.  
 Resultados obtenidos en los cursos anteriores: Matriculas de honor, 4; Sobresalientes, 14; Notables, 16; Aprobados, 19; Suspensos, 1.

**Romanones**  
 El conde de Romanones continúa enfermo en San Sebastián.  
 Es probable que no asista á las fiestas del Centenario de Cádiz.  
 Representando al Congreso asistirá un vicepresidente.  
**Peticion de ascenso**  
 Algunos diputados propónense presentar al Parlamento una proposición solicitando el ascenso de los señores Alkázar, Larache y Teñán, por los brillantes servicios que han prestado á la nación.

manecer constantemente en piés y cuando rendidos por el cansancio se echan los apalean brutalmente.  
**El clero portugués**  
 El mismo periódico «El Corriere» publica los asuntos más salientes de la nota sobre la memoria del clero portugués.  
 Califica de insolente el documento, diciendo que está lleno de amenazas al obispo y á la iglesia, debiendo recordar la carta del cardenal Merry del Val al obispo de Aunecy acerca de la misión de los católicos presidiendo de la política.  
**Vareosum**  
 Se ha detenido en Trento para asistir á la solemne ceremonia de la inauguración de la Iglesia del Sacramento.  
 Cuando vuelva á Roma entregará al Papa un autógrafo del Emperador Francisco José.

**Provincias**  
 (Por telégrafo)  
**CIUDAD REAL**  
 18.—A las 11'15 n.  
 En Brazatorras, pueblo perteneciente al partido de Almodovar del Campo, durante los fuegos artificiales con motivo de las fiestas que se están celebrando, reventó un cañón de chapa.  
 Resultaron heridos de gravedad seis vecinos.

**San Sebastian**  
 (Por telégrafo)  
**El Rey**  
 18.—A las 11'15 n.  
 El Rey marchó en automovil á visitar las obras del ferrocarril de Canfranc.  
 Pernochará en Franeia y regresará mañana.  
**García Prieto**  
 El ministro de Estado nos ha dicho que los gobiernos español y francés ocupan en solucionar los pasados incidentes ocurridos en Marruecos.  
 Ha negado que el Gobierno piense llamar al coronel Fernández Silvestre ni al censal en Mogador.

**VALENCIA**  
**Amnistía?**  
 El presidente de la Audiencia ha ordenado á todos los juzgados, remitan inmediatamente todos los sumarios instruidos por delitos políticos.  
 Relaciónase esta orden con la amnistía que en breve asegúrase que se concederá.  
**SUECA**  
**Honras fúnebres**  
 Se han celebrado honras fúnebres por el Juez, Habilitado y el alguacil de Sueda, hoy hace un año por las turbas de Cullera.  
 Presidió las funerales, el actual Jefe y asistió una comisión de la Audiencia.  
 Un gentío inmenso llenaba la plaza.

**INTERESANTE**  
**Ortopédico—herniología**  
 EN MURCIA  
 El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en LOBEA, los días 28 y 29 del actual mes de Septiembre, de 11 á 1 y de 3 á 6, en el HOTEL UNIVERSO y SAN VICENTE y en MURCIA, los días 30 del actual y 1.º del inmediato Octubre en el HOTEL PATRON, para los que padezcan de HERNIAS (quebraduras), desviaciones del espinazo, escoliosis, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, curvaturas de la tibia, pies equinos, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamientos del vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distante de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se demanan todas las HERNIAS, per antiguas y voluminosas que sean.  
 No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.  
 En Madrid en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 27 principal.

**Extranjero**  
 (Por telégrafo)  
**ROMA**  
 18.—A las 11'15 n.  
 Los católicos de Albania publican una información de Albania que ha causado gran impresión.  
 En ella asegúrase que los católicos tienen que emigrar por serles imposible aguantar los tremendos castigos que caprichosamente se les impone.  
 Refiere que un pelotón de soldados penetró en el pueblo de Barbalona cortando la cabeza á cinco católicos y enviándolas al Sultán como trofeo.  
 Dice que las atrocidades están repletas de cristianos obligados á permanecer constantemente en piés y cuando rendidos por el cansancio se echan los apalean brutalmente.

**NOTICIAS**

**Natalicio**  
 Ha dado á luz una robusta niña la esposa de nuestro amigo el acreditado comerciante de la Plateria don José Hernández Sorá.  
 Reciban los dichos padres nuestra felicitación.

**Ensamadas mallerquinas**  
**Horno de la Fuensanta**  
**Niño enfermo**  
 Se encuentra enfermo de gravedad el hijo menor de nuestro amigo don Perfecto Hidalgo.  
 Vivamente deseamos el rápido y completo restablecimiento del precioso niño.

**NUEVA ACADEMIA DE COMERCIO**  
 bajo la dirección de  
**D. Antonio Martínez Román**  
 (perito mercantil)  
 Preparación de todas las asignaturas de la carrera de Comercio, Clases de Aritmética, Algebra, Cálculo Mercantil y Contabilidad por partida doble.  
 Clases de idiomas teórico-prácticos.—Clases para señoritas.  
 Príncipe Alfonso 40, 2.º, frente al Café Oriental

**Queja justa**  
 Varios vecinos de la Plaza de las Balsas quejarse con justísima razón del hedor que emana de las alcantarillas que allí existen.  
 A causa de esto se ven precisados á tener constantemente cerradas todas las puertas por ser irresistible la atmósfera pestilente que se respira.  
 Como esto puede constituir un gravísimo peligro para la salud pública, nos ruegan que llamemos la atención de las autoridades para que se corrija.  
 Por tratarse de un caso de estricta justicia, esperamos que el señor alcalde sin pérdida de momento atenderá la queja que por nuestro conducto formulan los vecinos de Plaza de las Balsas.

**Para Yecla**  
 Ha salido para Yecla con objeto de reconocer nuevamente aquel plaza de toros el arquitecto provincial señor Cerdán.  
**Trabajo**  
 En el Gobierno civil se han recibido muchas contestaciones de alcaldes al telegrama que se les dirigió sobre ocupación de obreros en Cataluña.  
 Únicamente se espera saber el precio del jornal y gastos de viaje.

**Informes**  
 La Comisión provincial ha devuelto informado al Gobierno civil el expediente que por este se había mandado instruir sobre la capacidad del concejal don Alfonso H. Carrión para desempeñar el cargo de concejal del Ayuntamiento de Cartagena.  
**Espectáculos**  
 Por el Gobernador ha sido autorizada la apertura de un cinematógrafo y salón de variedades en el balneario de Fortuna.  
**Préstamos hipotecarios**  
 Desde 25.000 pesetas y 3'38 por 100 anual sobre garantía Rústica y Urbana, tipo real y efectivo, incluido comisión, sin aumentos de ninguna clase: breve trámite. Y desde 100.000 pesetas y 5 por 100, sin amortizaciones, sobre iguales líneas y minas, montes maderales, ferrocarriles etc.  
 Para detalles, Zece, sin núm., bajo. Horas de despacho de 4 á 7.

**Expediente**  
 Por el gobierno civil ha sido remitido al Ministerio el expediente de incapacidad del concejal del Ayuntamiento de Cartagena, don Julio García Vaso, con el recarse de alzada interpuesto por este contra el acuerdo de la comisión provincial que lo incapacitó.  
 También se ha enviado al Ministerio el recarse de alzada formulado por la Comisión provincial con-

tra la providencia del gobernador suspendiendo el referido acuerdo de incapacidad del señor García Vaso.

**Otro caso**  
 La Comisión provincial ha dictado otro expediente de incapacidad contra el concejal del Ayuntamiento de Cartagena, don Ramón Guindalain, y al igual que en el del señor García Vaso, el gobernador ha providenciado suspendiendo dicho acuerdo por no haberse sujetado á lo preceptuado en el artículo 12 del Real decreto de 24 de Marzo de 1891.

**Toros**  
 Se ha concedido permiso para las corridas de toros que se han de celebrar en las plazas de Abatán y Calasparra.

**Buen negocio**  
 Lo harán los que compren desde la publicación de este anuncio en la acreditada Joyería de CARRASCO, (Príncipe Alfonso, 9), por realizar á precio de fábrica las grandes existencias de esta casa, con motivo de trasladar el establecimiento al número 3 de la misma calle.  
 NOTA IMPORTANTE.—Esta casa compra á los más altos precios de cotización, oro; plata; platino; piedras preciosas y toda clase de alhajas antiguas. 104

**Más datos**  
 La División Hidráulica del Segura interesa se le faciliten más datos para informar la instancia de don Roque y don José Piñero, sobre reclamación contra acuerdos del Sindicato de la Comunidad de regantes de la acequia mayor de Calasparra.

**Chauffeur**  
 El ingeniero industrial de Murcia manifiesta al gobernador que don José Alcázar reúne condiciones para conducir coches automóviles.

**Fuerzas**  
 La alcaidía de Calasparra interesa del gobernador que durante las fiestas que en dicha localidad se celebrarán en los días del 20 al 26 del corriente, se envíe dos parejas de guardia civil para aumentar la dotación de aquel puesto.

**Descanso dominical**  
 La guardia civil de Fuente-Alamo ha denunciado ante aquella alcaidía al tabernero de Balsa Pintada Miguel Moreno Martínez, por infracción de la ley del Descanso dominical.

**Suministros**  
 La Dirección del Parque de suministros de Cartagena remite anuncio convocando á concurso para el día 5 de Octubre, de varios artículos.

**Caida fatal**  
 En Lumbreras, estando cogiendo hoja en una liguera para unas cabras el pastor Tomás García Lisón tuvo la desgracia de caerse causándose tan graves lesiones que falleció á las pocas horas.

**Enrique Renard**  
**Cirujano-Dentista**  
 En este Gabinete, con los más grandes adelantos que la profesión exige y 25 años de práctica, se realizan toda clase de operaciones de la boca, con nuevos y sorprendentes anestésicos, á precios económicos y se garantiza el éxito de las mismas, así como también de toda clase de aparatos dentales, tanto en oro, platino y caucho, los más baratos.  
 Si no se come con ellos por defectos de construcción, no se paga.  
 Horas de consulta, de nueve á una y de tres á seis.  
 Calle de Calderón de la Barca, núm. 1, frente á la cristalería.

**No se conoce**  
 La alcaidía de Aguilas participa que no ha podido notificarse la multa de 15 pesetas por uso indebido de armas, impuesta á Domingo Díaz Soto, por que dicho individuo ni es vecino de allí ni lo conoce nadie.

**Peluqueros multados**  
 Los oficiales de peluqueros y barberos, en junta celebrada en el Centro Obrero acordaron denunciar al gobernador á los maestros que el domingo último cerraron sus establecimientos despues de las diez y media, faltando al pacto que tenían hecho de cerrar á la una y media.  
 El gobernador les ha impuesto á dichos maestros 50 pesetas de multa ó 10 días de arresto.  
 Las peluquerías denunciadas son trece.

**Hospital provincial**  
 El Colegio de practicantes de es-

**EL ARIVLE**  
 La importancia que el Glicerofosfato de cal, el Sulfoguaquilato de potasio y el Arsenal han adquirido en el tratamiento de todas las enfermedades consuntivas, me ha obligado á elegirlo y agruparlo para constituir un producto farma-cológico inalterable de resultados correspondientes á las propiedades de sus componentes.

**ARIVLE**  
 PODEROSO RECONSTITUYENTE  
 PREMIADO CON DIPLOMA DE HONOR Y MEDALLA DE ORO EN BERLIN  
 AFECCIONES PULMONARES

**INDICACIONES**  
 Mejora en alto grado á los TUBERCULOSOS desarrollando pulmones sanos y robustos. De éxito creciente en las bronquitis, toses, catarros crónicos y recientes y en las convalecencias por dificultades que se presentan radicalmente la elorosis, anemia, raquitismo, escrofulosis... etc., aumentando el peso del cuerpo un kilogramo por frasco. Muestras gratis á los Sres. médicos que lo soliciten.  
 DEPOSITARIO EN MURCIA: FARMACIA COMA MARTÍNEZ, SAN PEDRO 1

ta ciudad ha hecho un donativo á este establecimiento de diez pesetas cincuenta céntimos como donativo de los servicios que ha prestado en la Plaza de toros.

**Nuevo Doctor**  
 Hemos sabido con suma complacencia que el Doctor en Filosofía don Jesús Mérida Perez, que hace sus estudios en el Colegio Español Romano, ha obtenido en aquella Universidad Pontificia, despues de brillantísimos ejercicios, el Doctorado en Sagrada Teología, habiendo obtenido la calificación de SUPERVIT CUM LAUDE; nota difícilísima de conseguir en aquella Universidad en donde para presidir estos actos son llamadas de distintas naciones personas de reconocida ilustración y vasta cultura.  
 Celebramos el triunfo y enviamos al nuevo doctor y su estimada familia, en especial á su señor hermano don Manuel, Dignidad de Chantre de esta S. I. C. nuestra entusiasta felicitación.

**Colégio de la Inmaculada Concepción**  
 DIRIGIDO POR  
**Hermanos Maristas**  
 En este acreditado Centro docente han dado principio los cursos para los alumnos de la primera enseñanza.  
 Los colegiales de segunda tuvieron su fecha de entrada el 15 del que cursa.

**Entierro**  
 Con numeroso y distinguido acompañamiento se ha verificado ayer tarde en la iglesia parroquial de San Andrés, el entierro del joven don Juan de Dios Martínez Belmonte, hijo de nuestro amigo el conocido industrial de la Puerta de Castilla, don Juan Antonio Martínez, á quien, como á su esposa y demás familia del finado, acompañamos en su pena.

**Poseionado**  
 Se ha poseionado de la escnola del Barrio, el maestro interino don Ricardo Manzano Tomás.  
**Barraca que arde**  
 Los guardias de seguridad números 30 y 48, acompañaron á la Inspección á José Hernández Albala-dejo, de 46 años, con domicilio frente al Rollo, el que manifestó que al regresar á su domicilio, vió que esta, que era una barraca hecha con mantos de albardín estaba ardiendo sin haberse podido salvar nada de lo que en ella había.

**TULIPAS DE CRISTAL**  
 Brugarolas y Compañía  
 Sociedad, 10.—Murcia.  
**Cachecos**  
 En los verificados por la fuerza de seguridad, en las últimas 24 horas fueron ocupadas dos pistolas y un cuchillo, á tres individuos que carecían de licencia para usarlas.

**Detenido**  
 La policía de Cartagena ha detenido á Juan Soler Martínez, por agredir á Eugenio Mercillo y promover un fuerte escándalo.  
**Chico aprovechado**  
 La guardia civil del Puerto Lumbreras ha detenido á Francisco García Sánchez, de 11 años de edad, por haber herido en el vientre á Tomás Morales Parra.

La herida se la causó con un bastón hecho con alambres del telegrafo, terminando en punta.  
 Ingresó en la cárcel de Lorea y el herido, que lo está de gravedad en el Hospital.

**Arbitrios**  
 La alcaidía de Bullas remite edicto anunciando la subasta del arbitrio sobre uno forzoso de pesas y medidas, durante el año 1913, en aquella población.

Forman legión los médicos que conceptúan la «Piperazina Doctor Grau» como el mejor disolvente del ácido úrico, y el más indicado para la curación de las arenillas, gota, ciática, reuma, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias etc. y demás manifestaciones artríticas.

**Riña**  
 En La Unión han reñido Francisco Sanz Sánchez, de 31 años y Antonio López Rebollo, resultando herido en la cabeza el primero, ingresando en aquel Hospital de Caridad para su curación.  
 Su agresor se dió á la fuga.

**Exposición al público**  
 El alcalde de Aguilas remite diligencias de haber estado expuesto al público el anuncio relativo á la modificación de un embarcadero mecánico en el Puerto del Hornillo solicitado por don Oscar Perreau.

**Servicios municipales**  
 El guardia núm. 9 ha denunciado á un vecino de la calle de Sta. Teresa por haber limpiado un pozo el albañil Juan González (a) Capote y arrojar la inmundicia á la vía pública.  
 —El guardia número 7 ha denunciado á un tartanero por no llevar luz en el carruaje por el Puente Viejo en la noche de ayer y hora de las ocho.

**BOLETIN RELIGIOSO**  
**SEPTIEMBRE 1912**  
**JUEVES XIX**  
 La Aparición de la Virgen de la Saleta, San Jenaro y San Elias.  
**CULTOS**  
 En la Merced.—El solemne novenario á Nuestra Señora de las Mercedes se hace por la mañana á las seis, á las ocho, á las diez y á las doce y con gran solemnidad por la noche al toque de oraciones.  
 En Santa Catalina.—El Ejercicio de Reparación á Jesús Sacramentado se hace los jueves despues de la misa de siete, en la que se rezará el santo Rosario.  
**VELA Y ALUMBRADO**  
 Día 19.—En la Merced por don José Gomez Carrasco, esposa y demás difuntos.  
 Día 20.—En la Merced por el Excelentísimo Sr. Duque de Sevillan o  
**Uralita Roviralta** Véase 4.ª plaa.  
**Palacio Hotel**  
**SALON DE ESPECTACULOS**  
 Secciones de cinematografía y variedades desde las siete.  
 Fig. de EL TIEMPO

